

# Petróleo Contra Tiranías; Prioridad al III Mundo: Coppal

## Vía, Nacionalismo Revolucionario

- ★ Apoyo a la Lucha Salvadoreña Conferencia de Partidos Latinoamericanos
- ★ Abogan por Isabel Peron, Campora y Medina; Piden Garantías en Guatemala
- ★ Taca a las Agrupaciones Mayoritarias Dirige la Liberación Popular. PPD
- ★ EU es el Único Agresor; Borge; Rechazo a Comunistas y a Democristianos

Por NIDIA MARIN y JORGE URIBE, enviados de EXCELSIOR

COCOYOC, Mor., 3 de marzo.— Elevar el petróleo a la condición de elemento de presión política para evitar que su comercialización favorezca "a regimenes antidemocráticos", reiteró hoy aquí la Conferencia Permanente de Partidos Políticos de América Latina, que al mismo tiempo se manifestó contra el ingreso de los partidos comunistas por ser nacionalmente minoritarios y porque muchos de ellos "han perdido la perspectiva".

Una vez más se expuso la necesidad de establecer un sistema que a corto plazo resuelva el problema de los países en desarrollo importadores de petróleo, para darles tratos preferenciales en el suministro por parte de los países productores exportadores de la región. "siempre que esto no favorezca a regimenes antidemocráticos".

Debido a ello se constituyeron, con sede en Caracas, un centro de estudio sobre políticas petroleras y con sede en México, D. F., el Instituto de Estudios sobre América Latina.

Después de la primera sesión de la Conferencia, Francisco Peña Gómez, dirigente del Partido Revolucionario Dominicano; Tomás Borge, ministro del Interior de Nicaragua y dirigente del Frente Sandinista de Liberación Nacional, y Víctor Paz Estenssoro, ex Presidente de Bolivia y líder del Movimiento Nacional Revolucionario, en conferencia de prensa expresaron que la Coppal es un abanico de tendencias dentro del nacionalismo revolucionario.

Peña Gómez dijo que los partidos comunistas latinoamericanos no están actualmente capacitados para

tomar el poder y que deben ser los mayoritarios quienes encabezan la lucha de liberación nacional de sus pueblos. Tomás Borge expresó que muchos partidos de tal ideología en América Latina han perdido la perspectiva aunque señaló que para hacer una afirmación sería necesario estudiar cada caso ya que los comunistas chilenos si podrían llegar al poder.

Peña Gómez mencionó que en la Coppal sólo pueden tener cabida los partidos fuertes y poderosos como son los laboristas y los socialistas, para actuar efectiva e inmediatamente y no las agrupaciones políticas minúsculas como son los partidos comunistas y los de la democracia cristiana, estos últimos porque además no son pluralistas y cuentan con su propia Organización Demócrata Cristiana.

Paz Estenssoro dijo que aquellos partidos que no sean nacionalistas revolucionarios, socialistas y pluralistas, pueden ser manejados en función de líneas políticas ajenas lo cual desvirtuaría el objetivo de la Coppal.

El comandante Borge calificó a los comunistas nicaragüenses "de una pandilla de elementos raros, enfermizos, sospechosos e infiltrados" que además de comunistas sólo tienen el apellido ya que lanzaron grupos políticos a las fábricas de Managua, las cuales fueron tomadas, problema que ya fue resuelto al explicárseles a los trabajadores que era imposible en esos momentos aumentarles el salario.

Borge recalco que en su país si hay presos políticos —alrededor de siete mil— aunque en su mayoría

SIGUE EN LA PAGINA DIECISEIS